

## ABSTRAK

Anathan Jelian Nosiman, 18.75.6283. *Perspektif Penghormatan terhadap Martabat Manusia dalam Spiritualitas Ordo Kamilian dan Relevansinya bagi Pastoral Orang Sakit*. Skripsi. Program Studi Ilmu Teologi-Filsafat, Sekolah Tinggi Filsafat Katolik Ledalero. 2022.

Skripsi ini bertujuan: *pertama*, menjelaskan konsep tentang martabat manusia dan spiritualitas Ordo Kamilian dalam melayani orang sakit. *Kedua*, menjelaskan dan menunjukkan relevansi perspektif penghormatan terhadap martabat manusia dalam spiritualitas Ordo Kamilian bagi pastoral orang sakit.

Metode yang dipakai oleh penulis dalam menyelesaikan skripsi ini adalah metode kepustakaan. Dalam metode kepustakaan ini, penulis membaca berbagai literatur dan buku-buku di perpustakaan sebagai referensi. Obyek yang diteliti dalam tulisan ini adalah perspektif penghormatan terhadap martabat manusia dalam spiritualitas Ordo Kamilian dan relevansinya bagi pastoral orang sakit. Sumber utama dalam penulisan skripsi ini adalah buku-buku, kamus, jurnal, bahan kuliah dan literatur-literatur lain yang berhubungan erat dengan persoalan yang diteliti. Sumber sekunder dalam penulisan skripsi adalah sumber dari internet. Teknik yang dipakai oleh penulis dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini adalah teknik pengolahan data dengan menganalisis data dari sumber utama dan sumber sekunder tanpa menghilangkan makna aslinya.

Berdasarkan hasil studi kepustakaan, disimpulkan bahwa martabat manusia sangat dijunjung tinggi, dihargai dan dihormati dalam spiritualitas Ordo Kamilian terutama ketika melayani orang sakit dan menderita. Penghormatan terhadap martabat manusia dalam spiritualitas Ordo Kamilian ini memiliki relevansinya bagi pastoral orang sakit sebagai karya kegemalaan Gereja untuk orang sakit. Relevansinya keduanya dapat dilihat melalui pemberian pendampingan dan pelayanan kepada orang sakit tanpa batas kelas, totalitas dan melalui kebaikan yang universal. Adapun kontekstualisasi penghormatan martabat manusia dalam spritualitas Ordo Kamilian bagi pastoral orang sakit, yakni mengunjungi dan mendampingi orang sakit di rumah sakit, berdoa bersama orang sakit, pemberian komuni suci kepada orang sakit dan pemberian sakramen pengurapan orang sakit. Selain itu, ada pula bentuk nyata pelayanan Ordo Kamilian dalam memperjuangkan penghormatan terhadap martabat manusia, yaitu pendirian rumah sakit, rumah bebas pasung untuk ODGJ, bantuan sosial kemasyarakatan dan peningkatan gizi untuk anak yang berkebutuhan. Dengan demikian, spiritualitas Ordo Kamilian dan Pastoral orang sakit sungguh mengedepankan perhormatan terhadap martabat manusia dalam seluruh karya pelayanannya untuk orang sakit.

**Kata Kunci: Martabat Manusia, Spiritualitas Ordo Kamilian, Pastoral Orang Sakit.**